

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 10 DE JULIO DE 2022 | Año XLVII | Número 16.424 | EDICIÓN MADRID | Precio: 3,00 euros



**CINE** Un drama nostálgico devuelve a Erice al cine

P41



**CULTURA** Emmanuel Carrère termina las crónicas del juicio de París

P42 A A

YOLANDA DÍAZ Vicepresidenta segunda del Gobierno e impulsora de Sumar

# "Nada va a romper el Gobierno, no hay alternativa"

PAULA CHOUZA / XOSÉ HERMIDA

Madrid

Yolanda Díaz termina una semana clave para su futuro político. El viernes lanzó oficialmente Sumar, la plataforma cívica que apadrina, cuyo objetivo es el de aglutinar a todas las fuerzas a la izquierda del PSOE y que ayer recibió el apoyo explícito de Podemos a través de Irene Montero. En vísperas del debate sobre el estado de la nación, con el malestar creciente por la escalada de la inflación y el PP al alza en las encuestas, la vicepresidenta segunda se muestra convencida de la buena salud del Ejecutivo de coalición: "Nada va a romper el Gobierno porque no hay alternativa", asegura.

Sobre la plataforma Sumar, aclara que "no es un proyecto electoral" sino "un movimiento ciudadano" basado en el diálogo, pensado para dirigirse a una mayoría social: "No quiero esquinas, no me gustan. Soy una mujer moderada en las formas y en el contenido", defiende. "Vamos a levantar un proyecto de país. Yo quiero un país querido, una España mejor en la que quepamos todas, pensemos como pensemos", añade.

A la pregunta de en qué se diferencia la recién nacida Sumar de

aquel Podemos de los orígenes responde: "Podemos nace de la impugnación y yo parto de la construcción. Las fuerzas progresistas se han sentido cómodas en el no", afirma.

Díaz conoce las dificultades por las que atraviesa este Gobierno. Y explica: "No basta con gestionar. Digo siempre que a este Gobierno le falta alma. Y a veces, medidas felices". PAGINAS 18 Y 19 **DEBATE DEL ESTADO DE LA NACIÓN** 

Pedro Sánchez, a la ofensiva contra el pesimismo general

Carlos E. Cué

P24

El PP, sin Feijóo, se centrará en la economía E. G. de Blas P25

2015-2022: cómo hemos cambiado

Antonio Jiménez Barca P28 y 29

EDITORIAL

Estado de la nación P14

## Madrid celebra un Orgullo masivo contra la regresión

MANUEL VIEJO, Madrid Una multitud salió ayer a las calles de Madrid para participar en la manifestación del Orgullo, que no se había celebrado los dos años anteriores por la pandemia. En un ambiente festivo y bajo el lema "Frente al odio, visibilidad, orgullo y resiliencia" los manifestantes revindicaron la ley trans e impulsar un pacto de Estado contra los discursos de odio que, según el manifiesto leído al final de la marcha, "pretenden envenenar a toda la sociedad". La ministra de Igualdad, Irene Montero, y otros tres ministros del Gobierno progresista participaron en la manifestación, a la que no acudieron ni el alcalde José Luis Martínez-Almeida ni la presidenta de la Comunidad, Isabel Díaz Ayuso, del PP. Páginas 34 y 35



Una pareja se besa durante la marcha del Orgullo en Madrid.  $\not$  ÓSCAR DEL POZO (AFP)

ÁNGEL GABILONDO Defensor del Pueblo y director de la investigación de la pederastia

## "Hay quien trabaja para que esto no salga"

JULIO NÚÑEZ, **Madrid** Ángel Gabilondo, defensor del Pueblo, está al frente de la investigación sobre la pederastia en la Iglesia encargada por el Congreso de los Diputados. Y es consciente de la complejidad del encargo. "El testimonio de las víctimas va a ser el soporte de toda nuestra acción", asegura. ¿Se ha llegado tarde? "Hemos llegado después", responde. Y añade: "Esto nos permite analizar lo que han hecho otros países". Gabilondo sabe que topará con resistencias: "Hay gente que está trabajando activamente para que esto no salga adelante".



Ángel Gabilondo.

#### La dimisión de Boris Johnson en tres actos

RAFA DE MIGUEL, **Londres**Boris Johnson, el carismático y excéntrico primer ministro británico, se negó a irse cuando tuvo las primeras dimisiones en su gabinete, confiado en poder contener la sangría; después, al comprobar que las deserciones de su Gobierno continuaban y que cada vez estaba más solo, se resignó a perder y decidió abandonar.

PAGINAS 3 A 5

### Luto en Japón tras el asesinato a tiros de Abe

GONZALO ROBLEDO, **Nara** La salida norte de la estación de Yamato Saidaiji, en Nara, donde el pasado viernes tuvo lugar el asesinato del ex primer ministro japonés Shinzo Abe, se ha convertido en un centro de peregrinación, con fotos del político y centenares de flores blancas. La policía reconoció ayer fallos en el dispositivo de seguridad. Hoy se celebran elecciones.